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Reunião Mensal da Associação de Moradores e Amigos da Freguesia (AMAF)

28 de agosto de 2022

No dia 28 de agosto de 2022 às 09:40h iniciou-se a reunião aberta da AMAF, de forma
presencial. Presidiu a reunião João Magalhães. Estiveram presentes: Mariléa F Melo, Sidney
Teixeira Junior, Guilherme Azevedo Martins, João Magalhães, Beatriz Siqueira, Lélio Araújo,
Gabriel Finotti dos Reis Nunes, Zelia Pimentel, Maurith José de Moraes, Leda Maria da Silva
Santos, Ledalva Pereira Araújo, Eduardo Machado de S. Araujo, Lucas da S. Castro, Carlos
Alberto C.S.

1- Apresentação dos presentes

2- Informes do mês

⁃ Foi entregue ofício pedindo a construção de rampas de acesso na linha amarela na
saída 1A em direção à Barra da Tijuca nos sentidos de chegada e saída (protocolo
IFR-CAP-2022/02656).

⁃ Foi entregue ofício pedindo a construção de uma linha de VLT desde o jardim oceânico
até a Freguesia e com possível ligação até a Taquara (protocolo MTR-CAP-2022/01348).

⁃ Foi realizada a segunda caminhada da campanha “Floresta em pé”, desta vez com um
circuito maior do que a anterior.

⁃ Foi feita uma parceria com a ONG Engenheiros sem Fronteira, nesta parceria foi
acertado um evento para dia 18/09, na semana do dia mundial sem carro. Haverá uma
“bicicletada” entre outras atividades.

3- Pedalada em Jacarepaguá e Semana de Mobilidade Sustentável

Sidney informou sobre a programação agendada para o dia 18/9 com a ONG Engenheiros
sem Fronteira: Está previsto que sejam disponibilizadas gratuitamente algumas bicicletas para
serem compartilhadas na “bicicletada”, haverá eventos educativos e oficinas de bicicletas,
também está previsto palestras na praça professora Camisão. O percurso da “bicicletada” já está
definido: Sairá da praça professora Camisão, irá até o shopping ParkJacarepaguá e retornará
para a praça. Já há folhetos impressos para distribuição. Um público de 300 a 500 pessoas é
esperado. Sidney pediu que todos cooperem para a programação do dia 18 e que todos
compartilhem a programação para alcançarmos um maior número de participantes.

4- Grupo de Mobilidade: Carta aos vereadores e baia para ônibus



● Sobre a entrega dos ofícios aos vereadores: Após entrega dos ofícios sobre o VLT e sobre
a rampa de acesso na Linha Amarela, aos órgãos competentes, ficou acertado de se fazer
pressão sobre os vereadores para que incluam no orçamento municipal estas obras. A
data inicial sugerida foi: 1 e 6 de setembro, porém devido a outros eventos deverá ser
adiada. Foi sugerido por Maurith Moraes que seja entregue num dia de plenária aos
vereadores presentes na casa e deixar nos gabinetes para os vereadores ausentes.
Guilherme sugeriu enviar e-mails às associações de moradores ao longo do trajeto
proposto para o VLT, buscando apoio ao projeto.

● O grupo de mobilidade está estudando uma proposta de criação de baias para ônibus,
com a finalidade de agilizar o trânsito no bairro.

5- Campanha para cadastro de novos associados.
Sidney salientou que todos os moradores deveriam colaborar com a AMAF, considerando

o baixo valor da anuidade e o grande retorno que a AMAF tem trazido para o bairro.

6- Campanha Floresta em Pé
Sidney informou que na região delimitada pelo projeto “Floresta em Pé” acontecem

desmatamentos, incêndios e invasões. Por isso está sendo feito o pedido de criação desta
unidade de conservação. Estão sendo feitos: abaixo assinado e caminhadas ao local.
Reflorestamentos foram feitos e foram perdidos devido a incêndios no local. Sidney convocou
para novas ideias e ações. Informou que há estudo do CONSEMAC (Conselho Municipal de Meio
Ambiente da Cidade do Rio de Janeiro) sobre esta área.

João comentou que tem acontecido muita invasão na região da rua Tirol, o que leva a dois
cenários possíveis: domínio do crime organizado ou a criação desta unidade de conservação.

6- Informes da tesouraria
Sidney informou que as finanças da AMAF estão em dia.

7- Comentários e contribuições

O visitante Eduardo Machado expos a necessidade de haver um guarda no cruzamento
da Ladeira da Freguesia com a Estrada do Gabinal, onde há um semáforo, no horário de saída
das missas da igreja do Loreto aos domingos pela manhã, visto que neste horário o fluxo de
veículos é muito grande e o sinal não favorece o fluxo de carros que desce a ladeira. Sidney
sugeriu fazer um oficio solicitando a presença deste guarda de trânsito. Lucas, da subprefeitura,
se comprometeu em providenciar um guarda para o local.

A visitante Nalva comentou sobre a necessidade de rampa na Linha Amarela saída 1A em
direção à Barra da Tijuca, pois o trânsito na região da saída 1 da Linha Amarela está
sobrecarregado.

Carlos comentou sobre o trânsito na estrada do Gabinal 224. Sugeriu colocar um radar de
avanço de sinal. Lucas, da subprefeitura, se comprometeu em propor um estudo sobre o assunto
na prefeitura.

Eduardo e Nalva, moradores do Pechincha, comentaram sobre a falta de uma associação
no bairro e que querem se associar à AMAF como amigos.

Zelia pediu ao Lucas que dê atenção aos documentos que a AMAF já protocolou junto à
subprefeitura. Lucas pediu que sejam informados os protocolos para facilitar. João comentou que



a AMAF fará este levantamento. João sugeriu a prática da troca de informações com a
subprefeitura.

Carlos comentou sobre o barulho do kart e do jogo de paintball, que perturbam os
moradores ao redor do shopping Rio Office &Mall, porém considerou mais preocupante o barulho
dos eventos musicais que acontecem a noite. O som destes eventos tem sido de forma
exagerada.

Sidney informou que o shopping foi multado e que em dezembro passado a AMAF enviou
um oficio sobre o barulho provocado por estes eventos musicais no shopping.

Eduardo comentou que muitos moradores não frequentam o bosque, porém acha
importante que se coloque o abaixo assinado sobre o projeto “Floresta em pé” a disposição para
os frequentadores do bosque.

Joao comentou sobre a campanha para trazer os condomínios para participação da
AMAF. Informou que Vanessa, ex síndica do condomínio vernissage, e Jean, do condomínio
Promenade, sugeriram a possibilidade de participação de associados não pagantes. Disse ainda
que eles se colocaram à disposição para pensar na mudança estatutária da AMAF. João propôs a
criação de um grupo de trabalho para discutir sobre as possíveis mudanças no estatuto da AMAF.
Sidney sugeriu que estes dois, Vanessa e Jean, primeiro se associem à AMAF antes de
integrarem o grupo de trabalho.

João informou que a inscrição para o carnaval de rua termina em 30 de agosto.
Mariléa sugeriu mão dupla em toda extensão da rua Araguaia, para permitir o acesso dos

carros que seguem na Geremário Dantas em direção ao Largo da Freguesia e querem acessar a
rua Araguaia, evitando assim a conversão proibida na Geremário, para acessar a rua Mamoré,
que os motoristas fazem para evitar o congestionamento do Largo da Freguesia. Sugeriu ainda,
que uma outra opção seria criar a possibilidade de conversão na rua Mamoré colocando um
semáforo de sinalização para permitir entrar à esquerda.

Maurity comentou que as invasões na região do Hospital Federal Cardoso Fontes e na rua
Tirol têm aumentado muito. Denunciou que está havendo invasão na rua Rugendas com
máquina.

Gabriel comentou que a conversão na rua Araguaia precisa ter a possibilidade de retorno.
Sidney informou que as audiências publicas da prefeitura sobre o plano diretor foram

remarcadas para o dia 5 de outubro e que seria interessante já pautar o que queremos para o
bairro. Enfatizou que muitos de nós devemos participar.

João sugeriu a criação do grupo de trabalho “Mudança estatutária”. Zelia, Vanessa, Jean e
Sidney se propuseram a participar do grupo.

Sendo 12 horas e sem mais nada a tratar João agradeceu a participação de todos e encerrou a
reunião.


